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    同为中国的职业篮球

联赛，WCBA 和 CBA 的
的境遇相差如此之大，让

人唏嘘。 哪怕再有困难，

WCBA 也不该直接取消

剩余赛季， 这对女篮联赛
的队员、 球迷和赞助商来

说，都是一种损失，更是违

背职业联赛的发展规律。

相比于 CBA 的火
热，WCBA不但关注度少， 赞助商也

不太感兴趣，联赛甚至还要倒过来自

己出钱给转播机构。不管怎样，WCBA

的发展还是应该遵循职业规律，尊重

球队，尊重球迷，尊重媒体，尊重赞助
商。 如果动辄取消联赛，那么就如同

儿戏，也会让关注者望而却步。 众所
周知，联赛是国家队的基础，但不能

让联赛只围着国家队转。 如果联赛可

以随意取消，那么赞助商和俱乐部的
利益损失谁来弥补？ 女篮队员本来就

收入少，那么多比赛不打了，她们还
能拿到全部的薪水吗？ 她们的比赛奖

金找谁要？

还记得 2018年 10月，在WCBA

的赛前新闻发布会上，中国篮协主席
姚明曾表示，中国女篮取得的好成绩

都离不开 WCBA 联赛的发展和壮
大， 之后要将WCBA打造成世界最

好的女篮职业联赛。 一年多过去，

WCBA有没有变得更好暂且不说，现

在取消剩余赛季，不得不让人发出疑
问：WCBA的职业之路何时才能真正

走好？ 李元春
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    今年 4 月中旬，CBA 联赛就

要重启了，但是同样因新冠肺炎疫
情被按下“暂停键”的WCBA，目前

却又将被按下“终止键”———据最
新消息，本赛季剩余 WCBA比赛

将会取消，中国篮球历史上也首次
有了赛季夭折的纪录。

本赛季 WCBA有新军内蒙古

女篮加入，一共有 18支球队参赛，
已经成为世界最大规模女篮联赛。

在 1月初联赛因国家队窗口期而
暂停时，本赛季 WCBA一共打了

18轮，原计划 2月 3日重新开赛，
整个赛季于 4月底结束。但是现

在，因为种种原因，剩余联赛要被

取消了。据悉，中国篮协前几天就

已经在电话会议中表达了取消本
赛季剩余联赛的计划，大多数俱乐

部也同意了这一做法，官方消息将
在近期发布。

联赛中途取消，在中国篮球历
史上还是首次。目前中国的疫情已

经得到有效控制，为何 CBA可以

重启WCBA却要取消呢？首先，相
比于 CBA 联赛，WCBA 受疫情影

响的相关因素更多，例如疫情最为
严重的武汉市也有一支队伍，武汉

女篮是上赛季正式加入 WCBA联
赛的。如果不取消，短时间内联赛

不可能恢复到主客场赛制，相对于
CBA来说，关注度更低的 WCBA

举办赛会制比赛也无人愿意接手，
再加上本来联赛就要 4月底结束，

一个多月时间内已经无法完成整

个赛季。

此外，联赛取消也是为奥运
计划让路。由于中国男篮参加东

京奥运会只剩理论希望，而得到
奥运门票的中国女篮的重要性

就更加突出。实际上，为了让三
人女篮国家队更好地备战奥运

会，此前中国篮协就做出一个有

些出人意料的决定，让包括张芷

婷、李颖韵等两名上海女篮队员
在内的 6名国手，因为集训而缺

席整个赛季的联赛。而此前为了
备战奥运预选赛，本赛季女篮联

赛也中断了将近 40天，在中国女

篮 2月初得到奥运门票后，WCBA

更要为国家队让路了。说起来也

是无奈，CBA 重启的一大重要因
素就是要考虑赞助商利益，而

WCBA剩余赛季取消的一大“理

由”却是女篮市场小、影响力小、

关注度少。
联赛取消，问题还有一大堆。例

如，本赛季还会产生冠军吗？如果有
冠军，那么冠军奖杯是直接颁给暂

时排名第一的北京女篮吗？目前

北京队和广东队战绩均为 17

胜 1负，广东队因为相互胜负

关系而排名次席。如果本赛

季不产生冠军，那么已经完

成的比赛成绩怎么算？有

种说法是，本赛季不产生

冠军，目前的排名暂时“封

存”，和下赛季的联赛战绩

合起来计算排名。但无论怎

样处理，本赛季的WCBA结

局都令人叹息，这样的 WCBA

离职业化还很远。

本报记者 李元春

    尽管开赛就遭遇两连败，中国

名将丁立人及时调整，在昨晚的国
际象棋世界冠军候选人赛第 3轮，

执白击败美国名将卡鲁阿纳，取得
首胜。国际棋联网站的标题：“丁立

人卷土重来！”而另一名中国棋手王
皓则表现稳健，执黑弈和俄罗斯的

格里斯修克后取得 1胜 2和，总分
暂时并列第一。

首轮在中国内战中执白输给王

皓后，次轮丁立人又执黑不敌法国
棋手拉格拉夫，后者曾在去年的国

际象棋超级巡回赛总决赛负于丁立
人。两轮过后，积分为零的丁立人在

8名棋手中排名垫底。丁立人被认
为“是本届候选人赛的热门棋手”，

开赛两连败是他棋手生涯极少遇到

过的情况，以致俄罗斯棋手格里斯

修克也为丁立人感到奇怪：“我不知

道丁立人发生了什么。”
但优秀的棋手都有钢铁般的意

志。毕竟，世界冠军候选人赛是双循

环制，长达 14轮，现在还远没到预
测谁更热门的时候。结果，昨晚面对

等级分高于自己的美国卡鲁阿纳，

丁立人发挥出色，取得本次大赛的
首场胜利。

美国卡鲁阿纳是上届候选人
赛的冠军，国际等级分现居世界第

二。中国丁立人在上届候选人赛以
不败战绩列第四，现等级分列世界

第三。昨晚，丁立人与卡鲁阿纳之
战，被认为是第一循环中最重量级

的一场较量。

这盘棋丁立人执白以后兵起

步，卡鲁阿纳执黑应以斯拉夫防御。
这是卡鲁阿纳两年没有下过的开

局，旨在出其不意。第 9回合，卡鲁
阿纳挑战走冲兵 e5弃兵，第 14回

合继续冲兵 c4弃兵，但丁立人应对
正确。子力上丁立人多两个兵，但位

置稍差，卡鲁阿纳有一些主动权。第

27回合黑棋冲 b兵，然后去吃白棋
的 a兵，卡鲁阿纳出现失误，失去了

主动权，丁立人因此确立胜势。之后
黑棋顽强奋战了 30多个回合，无奈

这盘棋丁立人发挥了水平，战至 59

回合，卡鲁阿纳认输。这盘棋双方激

战了 6个小时，也是第三轮最晚结
束的一盘棋。

在前两盘发挥不够理想的情况

下，第三轮面对本次赛会头号种子，

丁立人及时调整，取得突破，展现了
良好的心理素质。中国队教练徐俊

赛后现场评论：“身为顶尖高手，小
丁自我修复的能力很强。”徐俊透

露，作为教练，自己要做的就是关照
丁立人吃好饭，早点休息，白天到酒

店外面散步，“酒店客房是落地玻璃

窗不能开，一直呆在里面还有些不
适应。”

找回状态，丁立人自己也挺高
兴。昨晚赛后，他还来到中文直播

室，与讲棋的女子世界第一人侯逸
凡一同为广大棋友拆棋，脸上始终

挂着笑容。
另一名中国棋手王皓则执黑与

俄罗斯棋手格里修克弈和，前三轮

1胜 2和总分并列第一。徐俊教练

评价王皓“2004年 15岁就代表国
家队打奥赛，实力很强，是天才型棋

手。”三轮过后拿到 2分，徐俊教练

感到十分满意。
目前 8名棋手中，俄罗斯的涅

波姆尼亚奇、法国的拉格拉夫和王
皓均在三轮过后拿到 2分，并列第

一，卡鲁阿纳和俄罗斯的格里修克
各自为 1.5分，丁立人和荷兰的吉

里、俄罗斯的阿列克谢延科则同积

1分。
今天大赛将休息一天，北京时

间明晚 7时开始在俄罗斯的叶卡捷
琳堡进行第四轮比赛，丁立人对阵

吉里，王皓对阵阿列克谢延科。
本报记者 金雷 张建东
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